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Amt Lebus 9. September 2016 
Stadt Lebus 

Niederschrift  
über die Sitzung des Sozialausschusses Lebus  

öffentlich 

Sitzungstermin: Mittwoch, den 07.09.2016 

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

Sitzungsende: 20:15 Uhr 

Sitzungsort: Beratungsraum im Amtsgebäude, Breite Straße 1, 15326 
Lebus 

Anwesend: 
 
Ausschussvorsitzende 
Frau Maren Nickel    
 
Mitglieder 
Herr Michael Buchheim    
Herr Detlev Frye    
Herr Sebastian Schulz   in Vertretung für Herrn Bonack 
 
Bürgermeisterin 
Frau Britta Fabig    
 
Sachkundige Einwohner 
Herr Manfred Hunger    
Frau Birgit Müller    
 
Gäste 
Frau Petra Ertel    
Herr Holger Hoffmann    
Frau Gabriele Neidhardt    
Frau Solveig Schramm    
 
Märkische Oderzeitung 
Frau Josephin Hartwig    
 
Amtsverwaltung 
Frau Iris Frackowiak    
 
Schriftführung 
Frau Undine Schulz    
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Nicht anwesend: 
 
Mitglieder 
Herr Enrico Bonack   entschuldigt 
Herr Frank Guderian    
Herr Urs Walter    
 
Sachkundige Einwohner 
Herr Andreas Dimt    
Frau Sandra Jakob   entschuldigt 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

   1. Zur Geschäftsordnung 
   1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
   1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
   1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
   1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 06.07.2015 
   1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 06.07.2015 
   2. Einwohneranfragen 
   3. Beratung zu Einsparmaßnahmen Haushalt 2016 
   4. Information zur Kinder- und Jugendarbeit der Stadt Lebus (BE: Frau Nickel) 
   5. Beratung zum Kita-Neubau der Stadt Lebus 
   6. Sonstiges 

Nicht öffentlicher Teil 

   7. Einwendungen gegen die Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 06.07.2015 
   8. Auswertung der Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 06.07.2015 
   9. Sonstiges 
 

Öffentlicher Teil 

1. Zur Geschäftsordnung 
1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
Die Einladungen sind allen Ausschussmitgliedern frist- und ordnungsgemäß zugegangen. Bean-
standungen werden nicht erhoben. 
 
1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
Ausschließungsgründe wurden von keinem Mitglied angezeigt. 
 
1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Von 6 Ausschussmitgliedern sind 4 anwesend.  
 
1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 06.07.2015 
Keine. 
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1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 06.07.2015 
Frau Nickel: 

- alle 3 Kitas erhalten bis Ende September eine neue Büroausstattung (Technik) 
- Burgschule Lebus hat ein neues Computerkabinett erhalten 
- Kita Wulkow → 40 Kitaplätze 

 
2. Einwohneranfragen 
Frau Neidhardt: 

- Erhaltung des Jugendclubgebäudes am Sportplatz in Mallnow 
o z. Zt. Gebäude geschlossen (Betriebskosten fallen trotzdem an, ca. 2.100,00 

€/Jahr) 
o idealer Platz für Jugendliche, Kitafeste, Feiern 
o Gebäude wurde durch Sponsoring und Eigeninitiative der Mallnower Bürger re-

pariert und instand gesetzt 
o Manufaktur für Jugendliche und Kinder ungeeignet (Lärm, Straße) 
o Vorschlag als Fachkraft zur Betreuung Frau Carola Götz 
o Welche Möglichkeiten bestehen das Gebäude zu erhalten und die Betreuung ab-

zusichern? 
 
Herr Hoffmann: 

- es gibt eine Mietanfrage für 2 Räume in der Manufaktur (ruhiges Gewerbe), diese Ein-
nahmen könnten für Betriebskosten des Jugendclubgebäudes genutzt werden 

 
Frau Ertel: 

- der Heimatverein appelliert ebenfalls, das Jugendclubgebäude zu erhalten und weiter zu 
betreiben, da die Manufaktur nicht geeignet ist 

- 28.10.2016 ist eine Halloweenfeier im Jugendclubgebäude geplant, wird vom Kinderring 
Neuhardenberg eine schriftliche Einverständniserklärung benötigt? 

 
Frau Nickel: 

- Anfrage von Frau Ertel wird an den Kinderring Neuhardenberg weitergeleitet 
- Besichtigung des Jugendclubgebäudes ist zusammen mit dem Amt Lebus erfolgt 
- Bereitstellung einer pädagogischen Fachkraft für den Jugendclub Mallnow gestaltet sich 

schwierig 
 
Herr Schulz: 

- Sind die Schließzeiten 2017 der Kita Wulkow mit dem Kitaausschuss abgestimmt? 
 
Frau Schramm: 

- in der Elternversammlung der Kita wurden die Schließzeiten 2017 unverbindlich verle-
sen 

- Elternsprecher haben zu den genannten Schließzeiten ihr Einverständnis gegeben 
- Schließzeiten liegen derzeit dem Kitaausschuss zur Prüfung vor 

 
3. Beratung zu Einsparmaßnahmen Haushalt 2016 
Frau Nickel: 

- 80.000,00 € müssen lt. Kommunalaufsicht in 2017 an freiwilligen Aufgaben eingespart 
werden 

- Vorschlag: 
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o Betriebskosteneinsparungen in den Kulturhäusern 
o bessere Auslastung der Kulturhäuser 

 
Frau Frackowiak: 

- Gespräche mit den Seniorenvertretern der Stadt und der Ortsteile - es gab Absprachen 
und kleinere Einsparungen 

- Gespräche mit dem Heimatverein – Vertrag soll angepasst werden (z. Zt. Vertragsver-
handlungen) 

- Gespräche und Besichtigung Blau Weiß Lebus – nach Prüfung → keine Einsparungen 
möglich 

 
Frau Fabig: 

- Gespräche mit der Foto AG 
o Kulturhäuser sollen fotografiert werden, Präsentation im Internet zur besseren 

Auslastung 
 
Herr Frye: 

- Vorschlag: 
o Jugendhaus Lebus  

 Öffnungszeiten entsprechend der Nutzung anpassen 
- es wird gebeten, den Abgeordneten - zur Vorbereitung der Klausurtagung - eine  
      Statistik (Zahlenmaterial) zur Auslastung der Jugendeinrichtung und Nutzerzahlen der  
      Bibliothek Lebus zuzuleiten 

 
4. Information zur Kinder- und Jugendarbeit der Stadt Lebus (BE: Frau Nickel) 
Frau Nickel: 

- verließt einen Bericht über die Bedeutung der engen Zusammenarbeit von verlässlicher 
Halbtagsgrundschule und Jugendarbeit 

- Kinder- und Jugendhaus Lebus 
o 1 Fachkraft noch bis Jahresende 2016 

 
Frau Müller: 

- Aufbau der verlässlichen Halbtagsrundschule ist wichtig 
- Burgschule Lebus hat über 20 verlässliche Partner (siehe Hompage) 
- Kinderring Neuhardenberg für die Schule seit Jahren ein wichtiger Partner 
- Schule kann die Arbeit des Jugendhauses nicht abfangen 
- Bibliothek Lebus ist ein wichtiger Partner 

 
5. Beratung zum Kita-Neubau der Stadt Lebus 
Frau Nickel: 

- nach Auswertung der Kitafragebögen wünschen die Eltern eine neue Kita 
o zu wenig Bewegungsfreiheit 
o zu kleiner Spielplatz 
o Schule würde die Räume der Kita benötigen 

 
Herr Frye bittet, den Abgeordneten die Auswertung der Kitabögen zukommen zu lassen. 
 
Die Ausschussmitglieder diskutieren. Sie bitten um die Vorlage von Zahlen zur zukünftigen Ent-
wicklung der Kinderzahlen in den Kitas. 
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Frau Fabig teilt mit, dass sie wegen der Finanzierung des Kita Neubaus einen Termin mit der 
Kommunalaufsicht hat. Frau Fabig wird das Ergebnis des Gesprächs in der Klausurtagung be-
kannt geben. 
 
Der Sozialausschuss empfiehlt dem Bau- und Ordnungsausschuss Lebus, sich intensiv mit dem 
Kita Neubau zu beschäftigen. 
 
Abstimmungsergebnis:  Ja: 3  Nein: 0  Enthaltung: 1 
 
6. Sonstiges 
Herr Hunger informiert: 

- Gedenkstein „Volksturmbataillon“ im Unterkrug 
- Lebus ist ein positives Beispiel zur Flüchtlingsaufnahme (syrische Flüchtlingsfamilie in 

Lebus) 

 

 

 

Maren Nickel 
Vorsitzende 
des Sozialausschusses Lebus 


	Anwesenheit
	SMC_BM_SNFUNK
	Entschuldigt
	Text
	Tagesordnung
	Betreff
	Wortprotokoll
	Zu

